



13 juin 2025

## **Autobus à essence, coupures d'un demi-milliard et qualité de vie des enfants**

### *3. Les transporteurs pourront racheter des autobus scolaires à essence*

Dans un [projet de règlement](#) publié cette semaine, le gouvernement a supprimé l'obligation d'utiliser un véhicule 100 % électrique pour effectuer le transport des élèves. En effet, comme le nombre d'autobus entièrement mus par l'électricité sur le marché n'est pas suffisant pour permettre de remplacer les véhicules devant être retirés de la circulation, notamment en raison de leur âge, Québec a supprimé cette obligation pour éviter un bris de service de transport scolaire. Les compagnies de transport pourront donc racheter des autobus scolaires à essence. Pour lire l'article de Radio-Canada à ce sujet, [cliquez ici](#).

### *2. Des restrictions budgétaires supplémentaires de 510 M\$ en éducation*

Le Journal de Québec [révéla hier](#) que le gouvernement imposera des restrictions budgétaires de 510 M\$ aux centres de services scolaires dans l'objectif de ne pas dépasser les budgets prévus d'ici la fin de l'année scolaire 2025-2026. De plus, les centres de services scolaires ne seront plus autorisés à utiliser leur surplus pour combler un manque à gagner.

« On demande aux centres de services scolaires de faire des choix pour être plus efficaces, tout en maintenant les services directs aux élèves », a indiqué le cabinet du ministre de l'Éducation.

En décembre, Québec avait aussi imposé des restrictions budgétaires de 200 M\$ au réseau de l'éducation sur une période de trois mois.

### *1. La qualité de vie des enfants demeure sous-optimale*

La qualité de vie d'un nombre important d'enfants demeure sous-optimale, selon les résultats de la seconde édition de l'enquête nationale sur le bien-être des familles québécoises.

Cette enquête, à laquelle plus de 11 000 parents ont répondu, met en lumière les préoccupations des familles et les enjeux ayant une influence négative sur leur bien-être. Lors de l'Activité nationale annuelle de la FCPQ du 31 mai dernier, Dre Mélissa Généreux a présenté les résultats aux parents d'élèves et aux partenaires présents et a proposé des pistes de solutions tout en établissant un lien avec [les récentes recommandations de la Commission spéciale](#) sur les impacts des écrans et des réseaux sociaux sur la santé et le développement des jeunes. [Cliquez ici](#) pour lire le communiqué et consulter la présentation de Dre Généreux.